

EL BALEAR

DIARIO POLÍTICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año 1.

Palma Lunes 14 de Agosto de 1882.

Núm. 180

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'15 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

EL EXITO DEL PARSIFAL

EN BAYREUTH.

Los lectores de EL BALEAR tienen ya una ligera idea del argumento que ha elegido Wagner para componer su último poema musical, bautizado modestamente con el nombre de *Drama fantástico-sacro*, y que, en realidad no es más que un soporífero espectáculo de magia, presentado con costosísimo lujo, según afirma *La Epoca*.

Para completar el artículo que hace ocho días le dedicamos, nos proponemos extraer hoy algunas de las impresiones que los críticos franceses han enviado á los periódicos de más nota de París, acerca del mérito artístico del *Parsifal* y del éxito que ha alcanzado en sus primeras representaciones reproduciendo los párrafos que el citado periódico publica en uno de sus últimos números.

Las notas que vamos á extraer son de testigos oculares y auriculares que han tenido la abnegacion de emprender un viaje á Bayreuth para gozar de las primicias de la asombrosa obra, con tanto reclamo anunciaba. Parécenos que su testimonio es digno de crédito, porque tiene el valor de la autenticidad.

De todos los puntos cardinales de Europa han acudido los fanáticos de la música, los potentados caprichosos, los críticos de profesion y los maestros del arte de la armonía al estreno de la ponderada obra, en que cifraba su vanidad el que se cree regenerador de la música.

Bayreuth ha sido en estos días la imagen de la bíblica torre de Babel, y en sus hoteles se hablaban todas las lenguas conocidas. Italianos, franceses, alemanes, holandeses, ingleses y rusos formaban esa poblacion flotante y abigarrada, llevada allí por el deseo de asistir á una representacion teatral. No sabemos si habrá habido algunos españoles; pero es de presumir que sí.

El teatro de Wagner está construido á alguna distancia fuera de la ciudad, y la primera contrariedad con que luchaban los aficionados era la dificultad de encontrar carruaje en que hacer aquella peregrinacion precisamente á la hora en que más se dejan sentir las caricias del sol.

La funcion debía empezar precisamente á las cuatro en punto de la tarde. El profeta de la fé musical, exige á sus iniciados todo género de sacrificios, á fin de que den testimonio vivo de su entusiasmo.

El momento preciso en que va á comenzar la representacion, lo anuncia á las puertas del teatro una *fanfar* que ejecuta uno de los motivos de la ópera. Las entradas y las localidades están tan bien distribuidas, que bastan muy pocos minutos para que cada cual se acomode en su puesto sin confusion ni molestia.

El alumbrado del gas disminuye gradualmente hasta dejar el teatro en una semi-oscuridad, que debe ayudar, según Wagner, al recogimiento. La orquesta, invisible para el público, como ya hemos dicho, ocupa un profundo foso á lo largo de la embocadura del proscenio.

Sin verse apenas los espectadores los unos á los otros, y sin que puedan distraerlos siquiera la contemplacion de los gestos que hacen los músicos al tocar sus instrumentos, se presta naturalmente al espectáculo del tablado una atencion religiosa y al levantarse el telon podria oirse en el teatro el vuelo de una mosca, si por ventura alguna mosca se atreviera á profanar con su presencia los misterios de la nueva fé.

No seguiremos la representacion en sus peripecias: el argumento es una leyenda muy á propósito para herir la imaginacion de los niños, pero falta de atrac-

tivo y de interés para las personas serias.

Lo más notable del espectáculo, según los cronistas, son las decoraciones, verdaderamente grandiosas y admirables, que hacen una ilusion completa.

Las mutaciones de escena se hacen á la vista con una maestría y una perfeccion que asombra.

Elogian, sobre todo, los que las han visto la decoracion del bosque, trasformada luego en iglesia y la de los jardines encantados, rica en variedades de luces, cascadas y otras mil maravillas.

Es el cuadro más brillante de toda la ópera. Una multitud de bellísimas jóvenes, representando flores variadas, forman un coro delicioso que quiere seducir á Parsifal, y que seduce en efecto á los espectadores.

Los actos son muy largos; el primero y el segundo duran cada uno siete cuartos de hora. El tercero es el más corto, no dura más que una hora y quince minutos.

Como cada uno de los entreactos se prolonga por espacio de una hora, da todo ello un total de seis horas y media de teatro.

No es espectáculo para españoles.

¿Pero la obra tiene ó no todo el mérito que se anunciaba?

A eso vamos.

Segun el testimonio de los críticos franceses, el *Parsifal* considerado como creacion musical, es una de las obras más endebles del maestro Wagner, y muy inferior al *Lohengrin*.

La partitura, desmesuradamente larga, no contiene más que tres ó cuatro retazos sobre motivos de verdadera inspiracion, dignos de elogio por su grandiosidad, y en los cuales se encuentra algo de ese *quid divinum* que se llama melodía.

El resto de la ópera es una confusion de extravagancias que ofenden el oido, y una serie fatigosa de recitados interminables que acaban por aburrir al espectador con su salmodia monótona.

Uno de los críticos resume la síntesis del nuevo estilo de Wagner en estas breves apreciaciones:

«Exceso de amaneramiento, exceso de afectacion, exceso de diálogo, exceso de modulaciones, exceso de incoherencia.»

La gran novedad del *Parsifal* habiase dicho que era el piano de campanas, inventado por Wagner, exclusivamente para esta obra. Hablando del nuevo instrumento, dice un crítico inteligente:

Este acontecimiento de nimia importancia habia sido anunciado con mucho bombazo y exagerados reclamos por toda la prensa de Europa. ¿Saben ustedes lo que es en definitiva? Es un instrumento armado de cuatro *tan-tanes* que se imagina deben dar origen á las cuatro notas *ut, sol, la, mi*; pero, en realidad, las notas que produce son notas de otro mundo que nada tienen que ver con la música; son de una falsedad notoria, y la cosa no valia la pena de haber construido un instrumento: cuatro calderos tomados á la casualidad habrian producido el mismo efecto.»

El éxito, aunque otra cosa pregonen los fanáticos de Wagner, ha sido algo á la caída del telon.

Al final del segundo, que es el único que tiene algo notable, tomó algun calor el entusiasmo del público, y los aplausos fueron ruidosos.

Entonces Wagner, asomó medio cuerpo sobre el antepecho de su palco, reclamó la atencion y rogó á los espectadores que reservaran los aplausos para el final de la obra, á fin de que no se desvaneciera la ilusion.

El tercer acto, según un testigo, sólo produce una impresion de laxitud.

Desde el principio hasta el fin se desarrolla un diálogo lánguido, y sólo al final

hay algunas frases ya oidas ántes, que vienen á dar un poco de lucidez al espíritu fatigado del auditorio.

Los apasionados de Wagner las aprovecharon para romper en aplausos; pero la generalidad del público sólo tenia deseos de abandonar cuanto ántes la sala.

Entonces el maestro volvió á asomar el cuerpo y dijo que los aplausos debian tributarse á los artistas que habian dado á la obra interpretacion perfecta. A los pocos minutos se levantó el telon, y Wagner se adelantó al proscenio, vestido con un traje plumizo, y manifestó que los cantantes no podian presentarse porque habian salido ya del teatro, pero que él en su nombre daba las gracias al público por los aplausos que les tributaba.

Ultimo detalle de un género extremadamente naturalista.

En los entreactos han consumido los espectadores seis mil *bocks* de cerveza y han devorado dos mil salchichones.

Siguiendo este cálculo, al terminar la decima cuarta representacion, se habrán consumido 28.000 salchichones, y se habrán bebido 84.000 vasos de cerveza.

(*La Epoca*)

LA INFLUENCIA DE LA MÚSICA

EN LOS LOCOS.

Un periódico de París, el *Voltaire*, se ocupó días atrás de la influencia de los sonidos musicales en los cerebros privados de razon. Y últimamente el mismo diario, en apoyo de sus excelentes teorías, ha publicado sobre igual asunto algunos datos especiales que se refieren á una representacion musical verificada en el Asilo de Santa Ana.

Dice así el redactor que dá cuenta del espectáculo.

«El Asilo de Santa Ana, situado á un extremo de París, en la calle de Cabanis, franquea su entrada por medio de una doble hilera de castaños y de un jardín poblado de geráneos. Penétrase bajo una sombría bóveda de follaje, y al través de verdes maticos y de risueños *parterres*, llegas delante de una gran tienda donde el director del establecimiento me invitó á descansar un rato.

Después un muchacho se encargó de guiarme, y por el camino me presentó á un joven vestido con el traje de tela azul que usan los asilados del establecimiento.

—El señor es periodista,—le dije,—y desea asistir al concierto.

El joven me dirigió una amable sonrisa, diciéndome dulcemente:

—Entrad, caballero;... sed bien venido. Estais en mi casa, y por consiguiente en la vuestra. Yo soy el propietario de esta vivienda, y he organizado este concierto merced á los 4.000 francos que el Consejo general ha tenido á bien votar para este objeto. Espero que os gustará; y si volveis otro día tendré mucho gusto en que visiteis esta casa detalladamente. Hoy es imposible... Estoy muy ocupado.»

Y girando sobre sus talones, me saludó para ir á comunicar unas órdenes que nadie oia.

Poco después vino á ponerse á mi disposicion un general paralítico y atacado de la manía de las grandezas.

Otro vino á sentarse cerca de mí para comunicarme que se ocupaba en reunir fondos con objeto de rescatar la Alsacia y la Lorena. Dentro de poco tendrá reunidos los mil millones que necesita.

Otro... Pero hé ahí que conducen hacia mí á los locos por grupos, ó por rebaños, puesto que los guardianes los empujan hacia la gran tienda empesada con banderas, gallardetes, etc. Primero llegan los asilados de ambos sexos; des-

pues los enfermos de la clínica. Siéntanse todos tranquilamente, sin hacer ruido, y como si experimentaran indiferencia por el acto que se realizaba.

Parecia que habian ido allí solo porque se les habia obligado. Sus fisonomias no mostraban expresion alguna. Unos tenian los ojos contraidos por el sufrimiento, otros los brazos torcidos. Uno de ellos que andaba con una pierna de palo, trató de quitarme el programa al paso; fué reprendido por esto, y no replicó, y se dejó caer pesadamente sobre una silla.

El prefecto del Sena y el de policia sentáronse en unos sillones colocados junto al director, y los artistas que contribuian á la benéfica ceremonia dieron comienzo á sus tareas.

Una mujer joven se sentó al piano. Iba á comenzar la pulsacion de las teclas, cuando se detuvo repentinamente:

—¡Qué hoba soy!—dijo para sí misma.—Yo no puedo tocar el piano... porque estoy muerta.

Un compañero suyo, más razonable que ella, se le acercó diciendo:

—Yo tambien estoy muerto... ya lo ves, y sin embargo toco.

El hizo sonar ruidosamente el piano.

La joven se echó á reir y ocupó su sitio de nuevo.

Pero en seguida volvió á interrumpir su tarea, diciendo:

—A lo ménos tened la bondad de hacerme una señal de detencion cuando veais que estoy muerta.

¡Esto me recordó la anécdota de un sordo que tocaba el oboé y que se hacia avisar cuando habia concluido!

Durante este tiempo una banda militar ejecutaba la *Marsellesa*.

Por fin, la loca se decidió á tocar el piano, sirviendo de acompañamiento á un coro compuesto de tres hombres y cinco mujeres, vestidas estas con trajes de gasa de curiosa confeccion, verificada por ellas mismas.

El conjunto del coro resultó muy agradable.

En seguida un loco, por abusar del alcohol y atacado de la manía del suicidio, interpretó con voz de falsete, pero con expresion, la cancion titulada *El cazador y la golondrina*; una parálitica general se presentó muy conmovida, y con mímica excelente, cantó una romanza tierna y sentimental, que contrastaba lúgubramente con la triste suerte de aquella desgraciada...

Fueron sucesivamente apareciendo en la escena varios locos: un antiguo violin del teatro de la *Opera Cómica* ejecutó con increíble talento un trozo de la *Traviata*, acompañado de la singular pianista de que ántes hemos hablado.

Los enfermos, tristes é indiferentes al principio, iban poco á poco sacudiendo su modorra, hasta que un rayo de alegria iluminaba sus torpes facciones.

Vi á un anciano que imitaba alborozadamente en las cuerdas de la tienda los gestos del instrumentista, y otro llevaba el compás puesto de pié en medio de la sala. Observé á uno que trataba de hacer con el dedo, á guisa de lapiz ó pincel, el retrato de los artistas; y detrás de mí hallábase una vieja parálitica que movía las manos en señal de aplauso y se reía produciendo una especie de hipo y resoplidos, con los cuales manifestaba su extraordinaria felicidad.

Finalmente, después de haber estado el telon un rato caido, volvió á levantarse y aparecieron en la escena un *alcohólico* crónico, un parálitico general curado, una epiléptica y una histérica, acosadas por la manía del suicidio, y todos juntos, auxiliados por el maestro de escuela del establecimiento, tocaron y declamaron, no diré magistralmente, pero con bastan-

te acierto, un divertido *vaudeville* en un acto, titulado *Los errores de Juan*.

¡Cosa extraña! Los espectadores no perdieron uno solo de los rasgos ingeniosos de la obrilla.

Los idiotas fueron los únicos en quienes la representación no hizo efecto, debiendo agregar á estos un viejo que hubo que sacar de la sala porque estuvo á pique de extrangularse, jugando con una cuerda como si fuese un trapecio.

(El Globo)

EXTRANJERO.

MANIFIESTO DE ARABI-BEY

Al pueblo egipcio:

Cuando la escuadra inglesa, olvidando todos los deberes internacionales, rompió el fuego contra nuestros fuertes, le respondimos y mostramos á los ingleses que no se nos atacaba impunemente. Causámosles mucho destrozo, mientras que fueron ellos incapaces de ocasionar perjuicios á la mayor parte de nuestros cañones, que se hallaban al amparo de buenas trincheras de tierra.

Para vengarse entonces, dirigieron sus fuegos contra nuestra ciudad, tomando por blanco los barrios habitados por los indígenas, los cuales les eran indicados con señales por los cristianos que permanecieron con este objeto en la ciudad. Dispararon contra dichos barrios, matando algunos de nuestros bravos defensores y gran número de gentes pacíficas.

Para ahorrar esta calamidad á súbditos indefensos, nos retiramos con todas nuestras fuerzas, llevando en nuestra compañía á la población. Fuera de puertas, nuestros soldados, irritados por el mal causado á los barrios indígenas, pegaron fuego, en virtud de un celo excusable, á las moradas pertenecientes á europeos conocidos por su hostilidad á nuestro pueblo y que auxiliaron al enemigo de una manera notoria. Pero los soldados respetaron escrupulosamente todavía las vidas de sus enemigos, exceptuando tan sólo á los que se sorprendió en comunicación con los ingleses.

El traidor, que entonces era Khedive, y á quien hemos lealmente respetado en tanto que ha sido la voluntad de nuestro amo el jefe de los creyentes, abrió las puertas é invitó á los ingleses á que entrasen, usando respecto de ellos de tanto honor como con nosotros de indignidad. Por este acto ha sido depuesto por S. M. I., el Sultán, jefe de los creyentes, que enviará tropas para ayudarnos á cazar enemigos, despues de constituirse en juez de nuestros disturbios. Por nuestra parte, hemos concentrado fuerzas de que disponemos en Kafr-Donaz, en el Cairo y alrededor del canal de Suez.

Nuestro General Lonba-Bajá, comandante de las tropas de Kafr-Donaz, ha empeñado acción por tres veces con el cobarde enemigo á quien no podía auxiliar el fuego de los cañones de su escuadra, y le rechazó siempre, causándole grandes pérdidas. Cuando el momento sea oportuno, nosotros mismos iremos á Alejandria, y nos juntaremos con nuestros hermanos de Stamboul, para castigar, no sólo á los infieles, sino también á todos cuantos al apoyarlos se han convertido en traidores á su país.

Por consecuencia de esto, ordenamos á todos los fieles creyentes que abandonen la ciudad destinada á nuestra venganza, exceptuando á aquellos que permanezcan en ella como nuestros aliados y entregados á nuestro encuentro como hermanos. Todos los demás que en ella queden, ya sean cristianos ó musulmanes á ellos ligados, serán pasados á cuchillo y entregados al fuego, como lo manda el Profeta de Dios.

No se intimide ninguno de las palabras escritas por el traidor Sewfik, ó de las de aquellos que, por miedo ó por perversión, son incapaces de decir la verdad.

El jefe de los creyentes no se atreverá á abandonar á aquellos de quienes es Califa en todo el mundo. Si fuese capaz de obrar así sus soldados y los nuestros son hermanos; los que hoy parece que están contra nosotros, estarán con vosotros al día siguiente, lo mismo en este mundo que en el otro, pues el paraíso está asegurado á los que mueren en la fe combatiendo contra los infieles; para todos los demás la muerte en este mundo, y en el otro los tormentos eternos.

Firmado, *Ahmed Arabi*, jefe del Egipto como representante del Sultán.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 12.

La corbeta española Tornado ha llegado á Alejandria.

Los ingleses se fortifican en Suez.

Grande escasez de noticias.

Suez 10.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo del marqués de Campo Valencia, y continúa su viaje sin novedad.

Singapore 10.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo del marqués de campo Viñuelas y continúa su viaje sin novedad.

Paris 11.

La agitacion de Siria y Tripoli toma un carácter imponente segun las noticias que se reciben de aquellos países.

Los cónsules de Beyroseth piden á sus gobiernos respectivos el envío de buques de guerra para la proteccion de sus naturales.

Los cristianos seriamente amenazados en sus vidas y haciendas abandonan los pueblos pequeños y se refugian en las ciudades donde hay guarniciones turcas.

El fanatismo musulman está en todas partes muy sobreescitado por efecto de las predicaciones de los santones y de los manejos de emisarios de Arabi-Bey que trata de provocar un movimiento de los árabes, no solo contra los cristianos sino tambien contra los turcos si estos hacen causa comun con los ingleses.

Se teme que el movimiento se propague á la Palestina donde casi todas las naciones cristianas tienen conventos y establecimientos benéficos.

Las potencias marítimas han dispuesto el envío de buques de guerra a las costas de Siria y se han hecho vivas gestiones cerca de la Puerta para que adopte urgentes medidas militares para la proteccion de los cristianos.

Londres 11.

El Sr. Moanabrea, embajador de Italia en esta corte, ha salido para Italia con licencia de dos meses:

Lord Granville le rogó diese las gracias al gobierno italiano por los esfuerzos que ha hecho para conciliar al gobierno turco con el de Inglaterra.

Madrid 12.

Asegúrase que en la conferencia de Constantinopla, se aprobó la proposición del representante de Italia referente á la intervencion colectiva de las potencias, incluso España en el Canal de Suez.

La corbeta Tornado llegó á Alejandria, marchando enseguida á Port-Said, con el objeto de penetrar en el Canal y reemplazar en Ismailia á la fragata Carmen.

Las corbetas Tornado y Consuelo están encargadas de la vigilancia del Canal.

La fragata Zaragoza se estacionará á la embocadura del mismo; La Maria de Molina á la desembocadura, y la Carmen volverá á Alejandria, siendo probable que despues tenga que dirigirse á Siria á proteger á los cristianos de aquel apartado país.

Madrid 12.

Se ha aplazado para el miércoles el Consejo de ministros.

No se ha recibido ninguna noticia importante del interior.

Francia y España están completamente de acuerdo en la manera de poner término á la cuestion de Andorra. El gobierno francés reconoce el tradicional derecho del obispo de Urgel á desempeñar el principado de Andorra.

Francia ha manifestado hallarse dispuesta á marchar de acuerdo con España para amparar á los cristianos de Siria y Palestina.

Constantinopla 7.

Se ha publicado un decreto imperial dando plenos poderes á Said bajá y á Assym-bajá para provocar la creacion de una comision internacional de seguridad del canal de Suez y para dirigir una nota á las potencias declarando la política que el Sultán piensa seguir en Egipto.

Parece que se efectuó un movimiento de concentracion en las tropas del Alto Egipto.

Londres 8.

Se ha acordado la construccion de un jerro-carril á orillas del canal de Suez, entre Ismailia y la desembocadura del Mediterraneo.

La estencion de via-férrea proyectada es de 100 millas, y en breve se embarcará por Egipto el material necesario para la construccion y el personal destinado á las obras y á la explotacion.

Londres 8.

Telegrafian de Berlin al *Morning Post*, que telegramas de origen ruso dicen que

circula el rumor de haberse recibido por los gobernadores de Odesa y del Cáucaso la orden de que se pusieran en disposicion de embarque algunos cuerpos de ejército para el caso de un rompimiento entre Turquía é Inglaterra.

Alejandria 7.

Han anclado frente á Ramleh el acorazado «Temerario» y un cañonero.

Las tropas de Arabi construyen nuevas trincheras entre Aboukir y Ramleh, en el extremo occidental del canal, cerca del sitio donde tuvo lugar el encuentro del sábado.

El Khedive ha dirigido á Ragherb bajá una carta declarando que el Gobierno egipcio está dispuesto á indemnizar á las víctimas de los desastres de Alejandria, bajo las condiciones que se fijen en tiempo oportuno; segun la manera que se estime mas equitativo y los recursos del Erario nacional.

LOCAL.

REVISTA DE LA SEMANA.

Escabrosa es la tarea que nos imponemos al tratar de dar á conocer á nuestros lectores, en particular á los forenses, lo que ocurre en nuestra ciudad, pues la verdad es que no ocurre nada.

Por mucho que andemos buscando con avidez noticias que comunicarles, estas no existen, y si las hay, son en perjuicio de quien las origina; por ejemplo, cae un muchacho de un balcon, se incendia un horno, entran los rateros á visitar una casa, se lastima un chiquillo por hacer ejercicios acrobáticos en los baños de la portella etc. y esto, que novedades, ni de esta ni de otra especie, no siempre podemos relatarlas, pues Palma es la ciudad por excelencia donde nada pasa.

En cambio tenemos música en el Borne y en el Parque casi todas las noches y alguna que otra fiesta de calle, donde acuden la gente del bronce, porque se necesita ser muy fuertes para resistir toda una noche de rodar por esas bien empedradas calles rompiéndose los timpanos á cada golpe del bombo sacudido por la fuerza que el calor interno y externo imprime á la mano que lo maneja.

Lo que está á la orden del día son los lobos, que se elevan á gran altura, contemplados por multitud de curiosos. Estos globos casi siempre se incendian á lo mejor de su carrera, y no están privados de caer en un pajar, en algun polvorin ó en otro parecido sitio donde podrian dejar huellas huellas.

Han mejorado muchísimo los medios de comunicacion con el continente con los muchos vapores que hacen el servicio entre estas islas y los puertos de Valencia, Alicante, Barcelona y Argel; reforma que nos permite estar al corriente de lo que pasa en todas las partes del mapa mundi. El servicio interior de la isla no lo tenemos tan cómodo pues á no utilizar el ferro-carril, si queremos trasladarnos á cualquier pueblo, disponemos solo de aquellos desvencijados *carriles* tirados por rocinantes, especie de almas en pena, amen de pedirnos por un viaje cualquiera, precios exorbitantes. De paso haremos constar que el sitio de partida (calle de la Marina de estos carruajes, despide sobretodo en la presente estacion, un aroma y no agua de rosas que incomoda bastante á los transeuntes y vecinos.

La temperatura no puede ser más apropiado para el que posee los medios de trasladarse, durante el verano, á las provincias del Norte, á los Pirineos, á Suiza ó á Pekin, pues lo que por razones economicas, morales ó de otro género tiene que pasar en la isla los meses de Julio ó Agosto, están expuestos el mejor día á despertar en estado liquido. Sin embargo hay un sitio en la isla único donde podremos evadirnos de las iras de Febo y esten es la Cartuja de Valldemosa; pero no está aun en condiciones de poder contener las muchas familias que de seguro desearian disfrutar de su agradable temperatura.

Por hoy basta, y si la cosa promete, tambien os prometo yo teneros al corriente de los asuntos del día.

Alem.

Comprendemos el deber de patriotismo que obligó á *El Isleño* á dar tregua á las polémicas comenzadas. Por nuestra parte no tenemos inconveniente en callar por ahora lo mucho que tendríamos que decir; pero conste que, á pesar de la torcida interpretacion que á nuestras frases da el colega, no hemos insultado á nadie, ni siquiera al buen sentido de la generalidad.

¿No le parece á *El Isleño*, que el silencio que hoy, segun su opinion, revela el patriotismo, tambien lo hubiera revelado durante los cuatro meses que ha durado su campaña?

Creemos comprender y cumplir nuestra mision en la prensa, y cuando nos falte la seguridad que nuestra conciencia y nuestra conviccion nos proporciona, acudiremos al magistral é inapelable criterio del colega.

Nuestra defensa del prestigio de la autoridad y de la razon es, cuando ménos, tan valiente y tan sincera como la que *El Isleño* ha creído hacer de los industriales, á quienes no hemos atacado.

Hemos concluido por hoy.

No nos creemos en el caso de entablar polémica con *El Constitucional* respecto á la actitud del señor Tremol.

Guarde el colega sus equilibrios y distinguos para mejor ocasion, pero tengan entendido *El Diario de Palma* y *El Constitucional* que tenemos pruebas directas del celoso Diputado por Menorca para afirmar que no apoya la fraccion de *El Constitucional*.

Nada más tenemos que añadir.

Con motivo de las obras que en el baluarte del Principe, conocido vulgarmente por *bala roja*, se están llevando á cabo para el emplazamiento de los cuatro cañones modernos que recientemente llegaron á esta plaza y que son objeto de la curiosidad general: creemos que nuestros abonados verán con gusto los siguientes datos que extractamos de una publicacion militar, y que se refieren á dichas máquinas de guerra:

Cañon del sistema llamado español de 15 centímetros, de hierro, sunchado y de retrocarga, lanza granadas de peso de 30 Kilogramos con banda de cobre, y alcance de 8,400 metros. Montan sobre cureña de marco bajo y perno frontal.

Dichos cañones, recomendables por su largo alcance, creemos que distan mucho de poder llenar el objeto de batir buques modernos de espeso blindaje. Creemos que para poner nuestra bahia y puerto á cubierto de las modernas máquinas de guerra flotantes, se necesitan otros cañones de mucha mayor potencia perforadora; y á prevención de sucesos que pudieran desarrollarse tal vez con precipitacion, de armarse nuestras baterias, debe hacerse bien y cumplidamente habilitar solamente la batería del Principe y con tales piezas, sin fortificar y artillar convenientemente el fuerte de San Carlos y la antigua torre *d' en Pau*, somos de la humilde opinion que tanto da, como no hacer nada.

Si vis pacem para bellum.

Tenemos noticia del éxito felicísimo con que recientemente ha practicado el Sr. Mayol una difícil operacion, por lo que copiamos con gusto el siguiente suelto de *El Diario de Palma* que da cuenta de la misma en estos términos:

«Aquel hombre de Establiments que tuvo la desgracia de dispararsele la escopeta destrozándole el brazo derecho, y de cuya amputacion dimos cuenta en su día, sigue bastante bien, en términos que puede darse por asegurada su curacion.»

Felicitamos, por tan brillante resultado al inteligente médico Sr. Mayol, que fué quien efectuó la difícil operacion de desarticular dicho brazo por el hombro, cuando ya estaba completamente invadido por la gangrena, salvando al enfermo de una muerte cierta y segura»

Ayer á las doce y cuarto del día, la campana de las Casas consistoriales dió la señal de fuego, en la demarcacion de la parroquia de San Jaime. Efectivamente en un horno de la plazuela de la Paz ocurría un pequeño incendio que apagaron aquellos vecinos, interin acudian los bomberos. El celoso señor Gobernador civil acompañado del señor secretario del Gobierno se personó inmediatamente en el lugar del suceso, donde vimos tambien al señor Alcalde.

No hubo desgracias personales y si solo algunos desperfectos de poca importancia.

En el proyecto de ley de Enjuiciamiento civil y criminal se introducen las reformas siguientes: procedimiento acusatorio, abreviacion de los plazos para las sentencias, publicacion del sumario y simplificacion de las cuestiones que puedan suscitarse.

Precios medios del mercado de Inca en el dia 40 de los corrientes:

Trigo, á 17 pts. cuartera de 70 litros.
Cebada, á 9 id. id.
Avena, á 7 1/2 id. id.

Habichuelas de careta, á 22 id. id.

Almendron, muchas existencias, fluctuando su precio entre 17 y 18 pesetas quintal (40 kilos), cerrando á este último precio.

La volatería muy buscada y sosteniéndose en sus elevados precios.

La sociedad tipográfica de Mallorca titulada «La Imposible» está pasando por una crisis peligrosa para su existencia segun los informes que tenemos.

Estos dos últimos dias se ha celebrado en la plaza del Mercado y calles adyacentes la segunda parte de la fiesta anual que dedican aquellos vecinos á nuestra inclita paisana la beata Catalina Tomas.

En la Direccion general de Establecimientos penales se verificó en la tarde del dia 8 del corriente, la subasta, que hacia semanas habia sido declarada desierta, para el suministro de viveres en el presidio de esta provincia.

Se presentaron tres proposiciones, adjudicándose dicho suministro al tipo de 46 céntimos por racion.

Veremos quien sea el contratista.

Durante el pasado mes de Julio, la piedad de los fieles ha depositado en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre, limosnas que han ascendido á 727 pesetas 74 céntimos.

El sábado último, á las seis de la tarde, salió de nuestro puerto para Barcelona el vapor mercante *Palma*.

Ayer mañana á la hora de itinerario zarpó para Ibiza y Alicante, el vapor-correo *Jaime I*.

En la calle del Estudio General hay una fachada apeada con puntales de madera que además de impedir el tránsito de carruages puede dar lugar á desgracias durante la noche por la circunstancia de no colocarse en dicho punto el farol que previenen las Ordenanzas municipales.

La chiquillería ha tomado por campo de operaciones la plazuela de Tagament, donde ventila á pedrada limpia sus diferencias, con grave riesgo de los transeúntes y de aquellos vecinos.

Se pide un municipalcon mucha necesidad.

Hoy ha llegado el vapor-correo de Valencia con correspondencia de Cuba.

También ha llegado esta mañana el *Nuevo-Mahones* procedente de Menorca.

Muchísimas familias que estan veraneando en el Molinar de levante se quejan y con sobrada razon, de las molestias que les causan los que se dedican á la limpia de la Lana en aquellos alrededores. No basta que se ensucien las aguas de aquellas playas, no bastas tampoco que se obstruya la vía pública con grandes montones de lana, alimentados con juego de leña, llenan de humo aquellas inmediaciones, causados molestias á todos aquellos vecinos.

De agradecer fuera que el señor Alcalde diese las órdenes convenientes para evitar tales abusos.

La fiesta de Lummayor se celebró ayer con toda solemnidad en el pueblo. Hubo corridas de hombres y animales, iluminación á la veneciana y mucha concurrencia.

Por ser mañana fiesta de precepto no se publicará EL BALEAR.

La empresa de la Plaza de Toros nos suplica la insercion del siguiente telégrama.

Madrid 44.

Estando encerrádoles se ha escapado un toro de Veraguas matando dos mulas. Salgo con once toros. El próximo correo vendrá otro.—La empresa.

Programa de las piezas que tocará mañana en el paseo del Borne la Banda Palmesana.

- 1.ª Paso doble *El Coronel*.
- 2.ª Duo de Tiple y Baritono de *La Traviata*, Verdi.
- 3.ª Gran Potpurri *El Ferro-Carril*.
- 4.ª Tanda de Valses, *Violetas*, Waldteufel.
- 5.ª Paso doble.

BOLETIN.

El número 2419 del periódico oficia contiene:

Expropiacion para el sexto trozo de carretera de Mahon á Ciudadela por Mercadal.

Captura por falsificacion, de dos individuos.

Busca y captura del marinero Eduardo Conchado Prado; idem del subdito italiano Antonio Galdina; del soldado Pedro Oliver Alorda.

Subasta para el derribo de la parte ruinosa del Ex-convento de San Faan-cisco.

Subasta de fincas del Estado.

Por la Sucursal del Banco de España cobro del primer trimestre de 1884 á 1882 de la contribucion.

Escuelas vacantes de Pórtol (Marratxi); Llumesanas (Mahon); Fornells (Mercadal); Biníamar (Selva); Salinas (Santañy); Orient (Buñola); La Horra (Felanitx); y Capdepera.

CORRESPONDENCIAS

DE EL BALEAR.

Madrid 9 de Agosto 1882.

La chismografía política, alimentada por los desocupados que pupulan en las plazas de Biarritz, se han trasladado de un salto nada ménos que á Galicia. Ahora se tiene fija la vista en los juegos florales de Pontevedra, creyéndose que de aquella poética fiesta saldrá una amalgama que permita aumentar el partido que acaudillar el Sr. Moret. Supónese que el señor Montero Rios invitará al distinguido economista á un banquete que tendrá lugar en la quinta de Lourizan, y que allí se harán declaraciones en el sentido indicado. Al Sr. Moret se le espera efectivamente en Tuy de paso para Barcelona, respondiendo á las súplicas que se le han dirigido para que contribuya al esplendor de las fiestas que se preparan en dicha ciudad, pero no creo en los resultados que los políticos de verano esperan de este viaje. Ojalá que me engañe en mi pronóstico, porque siempre es un motivo de regocijo para los monárquicos el ver sumar fuerzas importantes alrededor del trono.

Ya tenemos al señor Balaguer en campaña. Segun anunció á V., el diputado disidente ha fundado en Barcelona «La Reconquista», periódico que dice sostendrá la pureza constitucional, cuidándose, empero, muy bien, de no establecer el principio de que las formas de gobierno importan poco con tal de que se salde la libertad; en los banquetes está también muy comedido el vaté catalan. Esta prudencia contrasta grandemente con la propaganda que se anunciaba, y que, al decir de muchos, habia de ser una propaganda de rayos y truenos que conmoveria al mundo. El señor Balaguer ha sido siempre un hombre poco temible; es un catalan-cortesano, muy bullicioso por su afan de medrar y de populacheria, pero á lo mejor se queda en la estacada.

Cuando reciba usted esta carta habrá ya llegado á esa isla el nuevo gobernador civil señor La-Roca. Es una persona ilustrada que si no se deja guiar por los consejeros que tan mal parado han dejado al señor Somogy, podrá ejercer el mando bienhechor y de concordia que se requiere en las difíciles circunstancias políticas y administrativas porque atraviesa esa rica ciudad.

El señor Castelar ha publicado un furibundo artículo contra sus antiguos amigos correligionarios, condenando las sesiones republicanas que algunos intentan y diciendo grandes verdades, que, por

amargas que sean, las tienen que tragar los que soñando en planes descabellados ven desaparecer de su lado á hombres públicos importantes y á generales tan significados como los señores Acosta, Merelo, Gonzalez, Socias y al actual Director de Ingenieros, que hoy sirven todos en cuerpos activos á la monarquía de don Alfonso. El trabajo del señor Castelar da una idea de la vitalidad de la situacion dominante.

No dé usted crédito á las noticias sobre envío á Oriente de ningun cuerpo de ejército español. *El Libera!* ha hecho en este asunto una plancha de la cual no se quiere dar por vencido. De todos modos los que deseaban mandar á Egipto 25 mil hombres, ya se contentan ahora con 2,000 para la custodia del canal de Suez, en consorcio con Holanda que nos facilitaria muy buenos quesos.

Se están haciendo los preparativos necesarios para que la Reina Isabel se instale nuevamente en el Alcázar de Sevilla. Esto no sucederá, por supuesto, hasta la entrada del invierno. A la augusta Señora se la espera en San Ildefonso, y es probable que no vuelva á Paris en mucho tiempo.—Z.

Paris 8 de Agosto de 1882.

La crisis ministerial ha quedado resuelta en el sentido que indiqué en mi última carta. El nuevo ministerio será presidido por Mr. Duclerc, anciano de 70 años que consagrando su vida á la defensa de las libertades públicas, forma en la izquierda republicana; ha elegido por compañeros á Mr. Fallieres, Pierre le Grand, Deves, Tirard, Maby, Billot, Jaurguiberry y Cochery; los cuatro últimos pertenecieron al anterior gabinete y desempeñan las mismas carteras; los nuevos ministros han salido también de la izquierda republicana; Mr. Duclerc ha declarado en las Cámaras que se somete al voto que causó la caída de su antecesor, sin perjuicio de acudir á ellas si las circunstancias de Europa lo hiciesen necesario. Despues de este acto han sido suspendidas las sesiones, y Francia, potencia de primer orden, que ha sostenido siempre un alto prestigio en la vida de Europa, se muestra imposible ante los sucesos que se desarrollan en Oriente, gracias á la política vacilante y de mediastintas de Mr. Freucinet, que no solamente ha producido la desunion de los republicanos, sino que ha dejado mal parada la legítima influencia de su país, basta el punto de que mientras España y otros Estados solicitan tomar parte en la intervencion armada de Egipto, Francia se desprende de su histórico orgullo nacional y se retira del palenque despues de haber llevado una poderosa escuadra á las aguas de Alejandria.

Ha llegado hasta aquí el eco de la interesante polémica promovida por el corresponsal español que *El Estandarte* tiene en Biarritz. Este corresponsal, que indudablemente está inspirado por una persona que en España ha ejercido elevadas funciones, declara que el General Martínez Campos agravó en 1875 un conflicto suscitado con motivo de los deseos manifestados por una altísima dama que residia en Paris. El que suscribe estas líneas sabe algo de lo que ocurrió entonces. El hecho es sencillísimo. La augusta señora decia, y, en mi concepto, decia bien: «¿Porqué se me prohíbe el regreso á mi querida patria?» Y el Presidente del Consejo contestaba: «Porque todavía no es oportuno.» A Don Arsenio Martínez de Campos se le hizo intervenir en el asunto, no como Capitan General de Cataluña, sino como personaje importante de la situacion. El General Martínez de Campos, que tanto se distingue por sus levantados sentimientos, opinó en más de una carta que no debía ponerse obstáculo alguno á la vuelta á España de la madre del Rey sin que dijera en absoluto que si la citada Señora se presenta en Barcelona, él la recibirá al frente de sus tropas á despecho de lo dispuesto por el Jefe del Gobierno. No era probable, por otra parte, que llegara este caso, por que de algo habia de servir la cordura y experiencia de quien conoce perfectamente el peligro de ciertos actos; pero si contra lo que debia esperarse, se hubiera presentado un hecho violento, el General Martínez Campos no se habia revelado nunca contra el Gobierno de S. M. Tales son las impresiones que yo adquirí en aquella época en vista de datos que tengo por auténticos.

Por lo demas, me parece que de haber pasado las cosas segun las cuenta el corresponsal de «El Estandarte» triste, trisísima seria la idea que debia formarse de un Presidente del Consejo de Ministros

que consintiese tamaños desafueros, por elevada que fuere la gerarquía del que los cometiere. En este punto hacemos mucho mas favor al Sr. Cánovas del Castillo, á quien en medio de su acostumbrada ofuscacion, nadie puede negarle, sin justicia notoria, grandes dotes de mando.

La cataléptica hallada en las calles de esta capital ha recobrado el uso de la palabra. Se llama Marcelina Bertraud; es natural de Argenteau, en donde residen sus padres y sus tres hermanos. La enferma ha declarado que entró á servir en casa de Madame Leroux, en Versalles, y que al poco tiempo ocurrió la historia de siempre; un joven abusó de ella ante la perspectiva del matrimonio y se fué á Paris para ocultar mejor su falta. No se cree sin embargo, que la Bertraud pueda sobrevivir á las desdichas que la rodean.

Nuestro compatriota el distinguido escritor dramático Eusebio Blasco, ha sido autorizado por el Sr. Alarcon para convertir en zarzuela la novela *El sombrero de tres picos*. El asunto se presta, en efecto, á escenas chispeantes, que Blasco aprovechará con su acreditada lucidez.

La Reina Isabel saldrá de aquí para Comillas el 17 del mes actual. En aquel pequeño pueblo se reunirá con sus hijos, y despues de tomar una tanda de baños marchará toda la familia á San Ildefonso. La augusta Señora se encuentra algo delicada de salud.—A.

VARIEDADES.

ANOMALÍA DE LAS PLANTAS.—Las azucenas producen las flores moradas metiendo las cebollas una noche en las heces del vino tinto.

—Alamo blanco: las cortezas de este árbol, enterradas en lugar bien estercolado y regado, producen buenas setas.

—Almendras amargas; comiendo cinco ó seis de ellas antes de beber, preservan de la embriaguez; y dadas á comer á los gatos, aunque estén mezcladas con otras sustancias, los matan.

—Arboles prodigiosos y contra el orden de los demas, son la higuera, que lleva fruto sin flor; el haya, que lleva semilla; el terebinto, que no se renueva en la primavera; el sauce, que es estéril y no lleva flor, fruto ni semilla; el pero, que en la vejez produce más que cuando nuevo.

—Es cosa probada que poniendo un cucurucho de papel abierto por por la parte superior encima del fruto, luego que la flor haya caido, se obtienen frutas, en especial si son peros y manzanas, muy sanas y de un sabor delicioso.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los dias 20 y 27 del actual señalados para las corridas de toros se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma . . . 12 mañana.

De la Puebla á Palma . . . 12'30 tarde.

De Palma á Inca . . . 8 tarde.

De Palma á Manacor y La Puebla, 8'15 t.

NOTA.—Se suprime en dichos dias el tren ordinario que sale de Palma á las 4'15 tarde.

Palma 11 de Agosto de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

Telegramas Particulares.

Madrid 13 á las 11 m.

(Recibido á las 2'17 t.)

La Gaceta no publica nada de interés general.

Para terminar la conversion de la Deuda exterior solo falta medio millon.

Los ministros Martínez Campos y Albareda han marchado á la Granja.

El señor Sagasta ha aplazado su regreso hasta fin de mes.

Se ha fijado el 24 del corriente para la coronacion del Czar.

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:
Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.
El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)
ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con más firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces más de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, más pronta y más decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)
(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura*, está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la A y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRÚRGICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es más barato.
Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Been, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Been sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter» de Filadelfia, fué el siguiente:
«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun después de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo más barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros más conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta previsión esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36
Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

COMPANÍA

DE TRANSPORTES MARITIMOS.

Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza: FIVALLLES, CLARIS, SOLIS (Españoles) y Diolibak.

Para los citados destinos saldrá el 27 de Agosto próximo el vapor

CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase á los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas cámaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los días 24 y 25 en la machina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen á Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro carril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabezal y mantas, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18.

VIAJE Á ARGEL

POR EL VAPOR

MARIA.

Saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 16 del corriente Agosto á las 6 de la tarde. Estará de regreso el siguiente miércoles.

PRECIOS DE PASAJES.

	IDA	IDA Y VUELTA
1.ª	50 Rs.	80 Rs.
2.ª	30 »	50 »
3.ª	20 »	35 »

ID DE GANADO.

Caballos.	20 Rs.
Bueyes.	20 »
Cárneros.	3 »

Demás carga precios reducidos.
Se despacha calle de Palacio n.º 26.

VIAJE Á ARGEL.

VAPOR PALMA.

Este nuevo y acreditado buque saldrá de este puerto para el de ARGEL, el miércoles 16 de los corrientes á las 6 de la tarde estando de regreso el miércoles 23 por la mañana.

PRECIOS DE PASAJE.

	IDA	IDA Y VUELTA
1.ª clase.	50 rs.	80 rs.
2.ª »	30 »	50 »
3.ª »	20 »	35 »

Carga á precios reducidos.
Se despacha calle de la Marina, número 32. 9—1

Se ha estraviado una perra podenca que tiene una oreja un poco cortada. Darán razón Herrería número 59.

FRANCES

Y TENEDURIA DE LIBROS.

Teneduría de libros en un mes. Francés leer escribir y hablar en tres meses.
Calle Apuntadores, 16 principal. 6—5

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de Son Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Caldes número 3. En la misma darán razón. 30—9

AVISO.

En la confitería de D. Francisco Roselló, plaza de Santa Enlalia, hace algunos días se dejó olvidado un bolsillo con cierta cantidad de dinero. Su dueño puede presentarse, y dando las señas exactas, se le entregará. 8—3

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta.
Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.
Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Escurol en Palma.
A. JAIME II, NUM. 4.

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricación y depósito de Telas y sacos de Yute propios para la Agricultura, exportación y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en clases sencillas y torcidos, como también cordeados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerio en esta mucho más barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

COMISION

de evaluación y repartimiento de la contribución territorial de la ciudad de Palma.

El repartimiento de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de este distrito municipal, correspondiente al actual año económico, estará de manifiesto por espacio de cuatro días á efectos de reclamación, en la Secretaría de esta Comisión (calle de Cavallería n.º 15.) Palma 11 de Agosto de 1882.—El Presidente, Enrique Pinto.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.



La Asunción de Nuestra Señora.

Día 16.

santos Roque y Jacinto confesores.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Sta. Catalina de Sena, á la Asunción de Nuestra Señora.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

De Barcelona en 15 horas vapor Mallorca de 607 ton. cap. D. Jaime Granada con 23 mar. pas. balija y efectos.

De Agdes en 4 días Jabeque Joven Republicano de 61 ton. cap. D. Mateo Frontera con 6 mar. y pas. y cascós vacíos.

De Cardiff en 23 días Bergantín Goleta Elisa de 352 ton. cap. D. Sebastian Bonet con 11 mar. y carbon.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime 1.º de 381 ton. cap. D. José Font con 20 mar. pas. balija y efectos.

Para Cartagena Bergantín Goleta Joven Tesnosorio de 109 ton. cap. D. Gaspar Masot con 7 mar. algarrobas y leña.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 11 de Agosto de 1882.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas.	7	4	11	11	»
Lanares.	42	36	78	7	80
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	»	»	»	»	»
Totales.	49	40	89	18	80

Palma 12 de Agosto de 1882.—El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.